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本报综合消息
!"

月
#"

日!"诗

爷# 刘诗诗在京参加
$%%&#"!#

行走

风尚活动!以短发示人!于小清新气

质中凸显出几分时尚元素$ 刘诗诗

笑言!想给自己放松一下!于是"申

请%剪了个短发$

刘诗诗凭借&步步惊心'(&轩辕

剑'等大热剧走红!此前还在金鹰电

视节上担任金鹰女神$接下来!她还

有&大漠谣'(&步步惊心
#

'等备受期

待的新剧面世$不过!采访中刘诗诗

提供的剧透实在太少$ 对于台湾媒

体曝出刘诗诗将和周渝民合拍电

影!)诗爷% 更是一头雾水!"这个我

还真不知道哎$ %不过!成名的最直

接反映是! 出门辨识度很高$ 还好

"诗爷%对保护个人空间!防偷拍颇

有心得$ "没等到他们认出我来!我

就闪了啊$ 我们都知道北京机场有

一个著名的偷拍点! 有明星从机场

出来都会被拍$ 我们每次看到那个

偷拍的人!都想偷笑$ %

!

张楠
"

编辑
!

王丽丽
"#$%&' ! '()*)++,!#-.%&/ ()!#

年
!"

月
##

日 星期一
0**

版文娱新闻
!

"#$ %&$

!"# $%&

!"#$%&'()

'()*+,-.

!!!!!!

本报综合消息 顾彬经常陷入

争议之中$

#""-

年!他曾因被媒体放

大的"中国当代文学是垃圾%一说!

而为公众所知$ 日前!在莫言获得诺

贝尔文学奖后! 他对于莫言的一通

批驳又一次引发关注! 北京大学中

文系教授陈晓明日前在接受媒体采

访时甚至提出质疑! 认为他并没有

认真读过莫言的作品$ 这个揣测是

否确实! 顾彬对于莫言的作品究竟

有着怎样的判断! 对于中国当代文

学!他又有怎样的认知* 带着这些问

题!记者日前赶往中央民族大学!顾

彬受邀在此开设关于中国文学的课

程$

课堂上的顾彬!有点健忘

课堂上的顾彬!显得疲惫异常$

他语速迟缓!思维也很跳跃!涣散!

呈现出的更多是一些片断式的连

接$ 尽管如此!他表示+自己早晨
1

点半就起床备课了! 只是自己的记

忆力有些问题! 这让他经常忘记一

些人的确定名字或者作品!课堂上!

能频繁地听到他在抱怨自己的健

忘$

在记者参与的两堂课上! 主要

讲述的分别是)林语堂%和)也斯%!

但他并未给出关于两个作家的判断

性的结论!而是在讲述中!加入了很

多对其他作家的感官印象和一些感

性判断! 这其中包含着他对台湾文

学(香港文学的一些概括$ 他表示自

己并不喜欢台湾! 而台湾也不喜欢

他$ 说起诗人余光中!他表示)他语

言做作!不自然!思想也不深刻$ %

关于莫言得奖!翻译更重要

对于陈晓明的异议! 顾彬表示

自己并不知详情!因为自己很忙!不

常上网! 更很少通过网络去关注别

人对自己的评价$ 他表示!德国之声

记者的原文他不曾见过! 但是他的

夫人在看后表示! 很多言辞被译得

)过于激烈%$ 他同时表示!采访中提

及的莫言的写作风格是
!2

世纪末

的看法!也并不出自他个人!而是某

个德国的汉学家$

他认为莫言是一个认真( 内心

开放的人! 内心开放的标准是莫言

能包容自己对他的批评$ 但他仍然

认为莫言能获得诺贝尔文学奖!很

多一部分是因为葛浩文的翻译!他

认为自己的阅读经验是! 经常会慕

译者的名去选择阅读! 而他所了解

到的很多国外的出版社也会因为译

者的知名度而追随他的选择$ 所以!

他认为)葛浩文%这样一个商标使得

莫言在英语世界获得了空前的影响

力$ 他认为葛浩文的翻译非常巧妙!

不是逐字逐句逐段! 而是整体翻译

的! 而这样的方式可以很好地规避

掉作者的弱点! 他认为中国有很多

更好的作者! 如果葛浩文选择王安

忆来翻译! 也许这样的机会就给了

王安忆$

对于是否细致读过莫言的作

品!他有些回避!并开始解释个体阅

读的差异$ 他表示自己看过&红高粱

家族'和&天堂蒜薹之歌'!但那是在

二十年前!而且是以他自己的方式!

他接着解释了自己的方式+ 就是不

一定全部看完! 但你同样可以有所

判断$ 他表示!看莫言作品!很多时

候是+翻了一部分!就看不下去了$

随后! 他又补充+ 最近好像还看过

&酒国'! 只是书中女人的形象让他

很不舒服$

他表示! 最近很多媒体针对他

关于莫言的争议赶来询问! 他的态

度是也许自己需要一段时期沉默下

来!细致阅读后!再发评论$ 他可能

会长期留居中国授课! 所以他觉得

有必要明年之后! 在他重新阅读莫

言后!再做评议$
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德国知名汉学家沃尔夫冈!顾

彬撰写的"中国二十世纪文学史#曾

被很多人视为一部权威性著作$ 今

年莫言获得诺贝尔文学奖后% 在接

受德国之声记者采访时% 他表示莫

言使用的是
!2

世纪末的写作风格&

他讲的是整个故事% 而自普鲁斯特

和乔伊斯以来% 现代小说已经不这

么写了% 他认为莫言的主要问题是

没有思想%今年诺奖颁给莫言%也许

是某种政治因素起了作用$
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罗琳首度为成人创作的小说&偶

发空缺' 简体中文版
!"

月
#"

日上

午! 由上海九久读书人联手人民文

学出版社引进!全国同步上市!并于

上海(北京二地举办首发活动$ 在上

海首发点新华书店静安店! 更是安

排了一场长达
!5

个半小时狂欢派

对!以通宵观影的形式!向这位畅销

书女王致敬! 影视演员雷佳音朗诵

了新书精彩片段$

罗琳在伦敦举行的新书发布会

上!亲口表示!这是一本在某些方面

可说是相当黑暗的幽默$ 这部黑色

幽默小说讲述了暗藏在小镇平静表

面下的种种战争$ &偶发空缺'是罗

琳的转型之作! 这部带有政治惊悚

色彩的作品是她首度面向成人创作

的小说$ 因此!翻译向丁丁现场向众

多)哈迷%提示说+)希望读者不要用

对&哈利,波特'的眼光来看待&偶发

空缺'$ 作为一部为成人写作的新

作! 里面有一些成人的话题! 比如

性(脏口(毒品--%在翻译向丁丁

看来!这是一部需要静下来!用成熟

的头脑来仔细阅读的作品!"用晚上

玩愤怒的小鸟的时间来读$ %
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月
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日晚 !

音乐剧&贵妇还乡'青春版在北京风

尚剧场与观众见面! 青春版贵妇克

莱尔和伊尔的扮演者凭精湛演绎引

爆全场! 当观众们获悉两人均不是

科班黄梅戏演员! 对两人的演唱能

力感到震惊$ 在观众席上!一个特殊

的观众却红了眼眶! 落下了激动的

眼泪!她就是该剧的出品人(戏曲先

锋吴琼$

据悉! 该剧中克莱尔的扮演者

栾晰!来自中国儿童艺术剧院!这也

是她首次接触黄梅调!

#

个多月来的

勤学苦练让她唱得有板有眼$ 而剧

中伊尔的扮演者董浩然! 则更是将

黄梅调唱得字正腔圆! 一打听才知

道!他的"家学渊源%!父亲是著名黄

梅戏演员董家林$

当天的演出现场! 坐在观众席

上的吴琼感动得热泪盈眶!"真是没

想到他们能演得这样好! 非常感谢

他们! 能静下心来投入到 &贵妇还

乡'的创作中去!他们的努力和对艺

术的追求让我动容!也让我感动$ %

吴琼说$ 据悉!该剧将在北京风尚剧

场连续演出
!#

场$
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!"

月
#"

日下

午!台湾人气偶像汪东城在南京举

办其首张个人专辑 &你在等什么'

的签售会!让人感叹的是 !现场从

全国来了数百名歌迷!他们不少人

是直接拖着行李箱从机场(火车站

来的!当天他们拉起了横幅高举着

灯牌与唱片!让汪东城甚是感动$

汪东城在演艺圈以主持人(演

员(歌手等身份多方位发展!从红极

亚洲的偶像团体飞轮海中的一员!

一路走到现在又以个人身份出版专

辑&你在等什么'!

由于在&姐姐立正向前走'中谈

的是姐弟恋!汪东城谈到理想情人

时表示!自己能接受姐弟恋!但最重

要的是女生要孝顺!会做菜的女孩

子能虏获他的心$
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年央视春晚剧组特意到杭州听取了

当地观众对春晚的意见和建议$ 春

晚剧组的这一行为不仅体现了蛇年

开门办春晚的力度! 同时也体现了

央视春晚对南方观众(作品的重视$

座谈会上!不少观众也都表示!

希望春晚的舞台上能多一些具有南

方地方特色的作品! 加大南方节目

的比例$

意见!老面孔太多 创新不够足

在座谈会上! 不少观众都提出

了自己对春晚的看法和意见$

现场的讨论内容主要围绕春晚

中的语言类节目(儿童节目(戏曲节

目!视觉舞美(主持人语言风格(植

入广告等内容展开$ 一位学法律的

观众用一系列数据阐述了自己对春

晚的看法!他表示!目前央视春晚还

存在老面孔太多以及节目创新不足

等方面的问题$

至于春晚老面孔方面! 记者也

了解到! 近两年春晚一直在大力推

出新人! 歌舞类节目中包括旭日阳

刚("大衣哥%朱之文("西单女孩%任

月丽等! 而语言类节目中也陆续有

何云伟(李菁!曹云金(刘云天等登

上春晚的舞台$

建议!加大南方节目比例

在不少人看来! 央视春晚一直

比较适合北方观众的口味! 尤其是

语言类节目!就有观众曾反应!语言

类节目的包袱( 段子更偏向于北方

观众!而这和大部分小品(相声演员

都是北方人也不无关系$ 甚至还有

不少媒体表示! 央视春晚在南方的

影响力远不如北方$ 记者了解到!扶

持南方小品是
#"!5

年央视春晚语

言类节目的重点之一$

当日的春晚座谈会上! 就有观

众提出加大南方节目的比例$ 现场

不少观众表示! 希望能够在央视春

晚的舞台上多看到一些南方本土

的!有地方特色的节目!使春晚更加

体现南方的文化元素! 满足南方观

众的精神诉求$ 现场甚至还有观众

为节目组表演了独具地方特色的小

热昏! 并希望将这类节目搬上央视

春晚的舞台$

据悉! 小热昏是广泛流行于江

浙沪一带的曲艺谐谑形式!又名"小

锣书%!俗称"卖梨膏糖的%!是一种

马路说唱艺术$ "周萌#

刘诗诗
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